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据新华社电 普华永道对全球各大洲的不同国家及
企业２２７位ＣＥＯ进行调查显示， 中国仍是全球投资的首
要目的地。在中国开展业务的受访跨国企业中，７０％以上
计划在未来五年内增加其在华的投资规模。

调查显示， 全球投资者认为中国仍然拥有多项竞争
优势，有助于增强其对外资的吸引力，包括不断扩大的国
内市场及需求、与本土企业的公平竞争环境、高水平技术
人才、 政府的激励措施、 廉价的劳动力和税收优惠政策
等。值得注意的是，由于新兴市场国家正逐渐成为世界经
济增长的动力， 外商投资的目标也在转向这些市场，印
度、巴西、土耳其及一些非洲国家也在积极加入对外商直
接投资的争夺，导致跨国企业的投资目的地越来越广泛，
这也显示了中国正面临着其他国家和地区的竞争。

据新华社电 北京购房人陈女士经中介介绍与房主
签订了房屋买卖合同并网签， 不料房主收取首付款后
见房价上涨欲毁约， 陈女士于是诉至法院要求继续履
行合同。记者昨日获悉，北京市海淀区法院一审判决房
主继续履行合同。

原告陈女士诉称，２０１２年５月， 她经链家公司介绍，
与被告林某、 江某签订了房屋买卖合同及补充协议，以
３０６．６万元的价格购买了二人共同所有的一套８７．８平方
米的房屋，后又办理了网签并且支付了首付款。但随后
林某以房价上涨为由要求涨价，被拒绝后，林某就一直
拖着不办手续，中介公司多次催促仍置之不理，陈女士
于是起诉至法院，请求法院判令二被告履行合同，并判
令二人支付违约金９万余元。

据法院介绍，林某被诉后辩称自己担心陈女士没有
付款能力，并且房屋实际成交价格为３０６万元，但合同价
款为１７０万元，因此以购房合同为“阴阳合同”为由反诉
陈女士，请求法院确认合同无效。法院审理后认为，陈女
士与林某、江某签订的房屋买卖合同及补充协议是在平
等、自愿基础上签订的，“阴阳合同”虽构成违规避税行
为，但不影响合同本身效力。最终，法院判决林某、江某
与陈女士以房屋实际成交价３０６．６万元继续履行房屋买
卖合同和补充协议。宣判后，双方尚未上诉。

房主因房价上涨欲毁约一审败诉
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我国近海污染远超以往
江河污染物入海量达1705万吨

园博会游客预期将达千万人

90个市级部门开晒“三公”预算账本

北京多部门今年不再新购公车

卖一头猪亏300多元

养殖户减产推高猪肉涨价预期
曾经引领物价上涨的猪肉价格近期

陷入持续下跌窘境， 北京商报记者从新
发地农产品批发市场获悉， 近期普通白
条猪价格一直在稳步下跌， 昨日白条猪
批发均价为7.6元/斤，比前两日的10元/斤
下降24%。 随着近期猪肉价格的不断走
低，生猪养殖户亏损进一步加剧，大型养
殖户纷纷减少出栏数量， 不少散户直接
退出。业内分析，随着养殖户纷纷减产、
退出，生猪供应数量未来将受到影响，这
将推高今年猪肉涨价预期。

养殖户亏损加剧
袁山经营着一家叫北京天鹏兴旺

养殖有限公司的生猪养殖公司，在顺义
的养殖基地养了将近4000头毛猪，看着
基地里面的生猪越长越大， 他却一点也
高兴不起来。

袁山告诉北京商报记者，毛猪收购价
格由去年12月9元/斤已跌至目前的6.5元/
斤左右，而人工、饲料、水费等成本却不断

上涨， 目前猪肉成本价格已达8元/斤左
右，一头200多斤的猪，卖出去要亏损300
多元。“猪肉价格太低，卖了就亏，只能自
己先养着，但这也不是长久之计，现在只
希望猪肉价格快点反弹。”袁山说。

国家发改委数据显示，截至3月6日，1
月下旬以来全国生猪出场平均价格累计
下跌16.17%，猪粮比价跌破全国平均盈亏
平衡点，部分养殖户出现明显亏损。

大户减产散户退出
面对日益亏损的局面，不少养殖户只

得减产或退出。据北京昊越养殖有限公司
总经理张法庆介绍，去年公司养猪规模还
保持在千头左右，由于养猪亏损，只能不断
减少存栏数量，目前公司养殖规模只在500
头左右。“这么多猪在那里， 还有饲料、厂
房、工人等，不是说想不干就能不干了，现
在只能减少产量，使损失少点。”

与大户相比， 一些散户由于亏损而
选择直接退出。 家在河南的农民王全海

家里目前养了4头猪，由于最近猪肉收购
价一直下跌， 他决定卖完家里的猪后就
不再养猪了。“养猪这几年就2011年挣到
了钱， 去年只是勉强保本， 今年亏得厉
害。”王全海感慨道。

国家发改委此前也表示， 国家有关
部门正严格按照调控预案规定， 密切关
注生猪生产和市场价格变化， 将根据市
场情况适时启动调控预案， 防止生猪价
格出现过度下跌。

推高猪肉涨价预期
中国生猪预警网首席分析师冯永辉

表示， 猪肉价格下降主要受需求降低和
供应增加影响， 春节过后是猪肉消费淡
季，价格会出现不同程度回落，而在需求
减少下，生猪出栏却不见减少，造成供大
于求。 未来一个月内生猪价格将逐渐触
底，之后将逐渐上涨，全年猪肉价格不会
出现较大幅度上涨。“由于今年养猪出现
亏损，不少养殖户将退出，为明年猪肉价

格上涨埋下隐患， 明年猪肉价格大涨可
能性很大。”

事实上， 暴涨暴跌似乎成了猪肉市
场的一种常态。有统计显示，近30年来猪
肉价格大约经历了8次周期，每次周期持
续时间为3-4年，波峰价格比波谷价格高
出近1.5倍。养殖者陷入了“一年赚、一年
平、一年亏”的“猪周期”怪圈。而在每次
猪肉跌幅超出预期时， 政府部门就会出
手救市，“猪周期”怪圈一直难解。

“要根本解决猪肉价格问题，需要推
行规模化、订单化生产，规模化生产可以
保证稳定供应， 订单化生产可以有效满
足市场需求，可以有效避免盲目性，进而
减少价格波动。”中国社科院农村发展研
究所研究员李国祥认为， 猪肉价格大幅
波动主要与供给结构有关， 现在生猪养
殖中散户占很大部分， 他们生产具有盲
目性，赚钱的时候惜售，进一步推高猪肉
价格，赔钱的时候又竞相抛售，加剧了猪
肉价格的波动。 北京商报记者 王晔君

北京商报讯（记者 李子君）为进一步缓解大医院
看不上病 、基层医院看不好病的难题 ，今年北京将
再建以积水潭医院 、安贞医院 、天坛医院为核心的
三个医疗联合体 。市医管局局长封国生昨日做客北
京城市广播“市民对话一把手 ”时表示 ，医联体的设
立将把一些常见病 、 多发病分散到社区或二级医
院 ，以此腾出专家资源 ，使大医院充分发挥诊断疑
难杂症功能。

封国生表示，建立区域医疗共同体模式，可以逐
步实现患者首诊在社区、转诊到大医院的分级诊疗模
式。在区域内通过大医院的支援，扶持二级医院和社
区医院的技术力量，不仅社区医院和二级医院病人能
通过绿色通道被转到大医院，大医院需要康复的病人
也能够转到二级医院或者是社区。未来还将增加医联
体内专家到联合区域内医院的出诊次数和时间。

去年11月成立的“朝阳医院医疗联盟”是北京首
个医疗联合体，运转以来实现双向转诊上转131人次，
下转73人次， 平均住院日有所下降。“友谊医疗共同
体” 随后成立， 今年2月，“北京世纪坛医院医疗联合
体”正式成立。

封国生还表示，在去年友谊医院启动“京医通”卡
试点后，首都儿科研究所和同仁医院也将推广“京医
通”卡。据了解，“京医通”卡面向北京市非医保患者
及外地来京患者发放，患者持 “京医通 ”卡可在门诊
挂号、看病、检验等环节完成诊疗后直接划价付费 ，
也可通过自助机充值缴费。随着“京医通”项目推广，
患者在任何一家市属医院办卡可在其余市属医院就
诊、缴费。

三大医院拟组建医联体

北京商报讯（记者 王晔君）昨日起，北京市90个市
级部门开始在各自官网公开2013年的“三公”预算，而
这其中有市政府采购中心、市工商局、市发改委等多
个部门的购车费用为零，这意味着这些部门今年将不
再购置新车。

“三公”经费是指政府部门人员在因公出国（境）经
费、公务车购置及运行费、公务招待费产生的消费。据
了解，2013年市级党政机关、全额拨款事业单位“三公”
经费财政拨款预算安排11.1亿元，与2012年预算11.2亿
元相比，降低了1000万元，也就是0.9%，下降的主要原
因是本市认真贯彻落实中央要求， 严格控制和降低政
务和事业单位成本，严格控制“三公”经费规模。

据北京商报记者不完全统计发现，在昨日已公布
的32家单位中，有13家“三公”预算与去年相比所有减
少，占比超过四成，其中市工商行政管理局2013年“三
公”经费财政拨款预算4421.29万元，比2012年“三公”
经费财政拨款预算减少679万元，减少幅度最大。

在公务用车购置上，北京市按照重新核定的党政
机关及直属事业单位公务用车编制和车辆配置标准
安排购置经费。除新批准成立的部门，原则上不允许
新购置公务用车， 只是对现有公务用车进行报废更
新，购置、更新公务用车要严格按照党政机关公务用
车配备标准执行。目前，本市按照每辆车3万元左右，
安排运行维护费预算。

市财政局相关负责人表示，今后一段时间，北京
将根据中央和市委、市政府的工作要求，从三个方面
加强“三公”经费管理。研究出台《北京市财政局关于
厉行勤俭节约加强预算管理的实施意见 》， 进一步
严控 “三公 ”经费等相关费用 ；梳理完善现行制度 。
按照财政部的统一部署 ，对本市现行的 “三公 ”经费
管理制度进行梳理 ，修订完善公务接待费等相关经
费管理办法，界定支出范围 ，明确支出标准 ，完善制
度建设，规范支出行为。此外，还要推进 “三公 ”经费
预算绩效管理。

■美国和日本：48.8%
■韩国：6.1%
■德国：9.7%
■中国：9.6%

各国国际专利申请量
全球占比：其他：

25.8%
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中国国际专利申请量全球第四

北京商报讯（记者张慧敏）中国连续三年成为全球第
四大国际专利申请国。世界知识产权组织3月19日发布的
最新数据显示，2012年根据《专利合作条约》（PCT）提交
的国际专利申请高达194400件，比2011年增长了6.6%。排
名前四的分别是美国、日本、德国和中国。排在前两位的
美国与日本两国国际专利申请量合计占比达48.8%；德国
与中国分列三四位，申请量分别为18855件和18627件。

数据显示，中国国际专利申请量是全球同比增长较
快的国家之一，2012年国际专利申请同比增速达13.6%，
仅次于荷兰14%的增速。 而中国电信企业中兴通讯PCT
申请量为3906件， 是2012年全球最大的PCT申请企业。
据北京商报记者不完全统计，自2010年PCT体系下中国
国际专利申请量由全球第五位跃升至第四位之后，已经
连续三年保持这一地位。

世界知识产权组织总干事弗朗西斯·高锐表示，尽
管去年全球经济形势依然脆弱，但对世界知识产权组织
各个国际知识产权申请体系的需求仍在增长，随着复苏
迹象的出现，在经济下滑期间形成强大无形资产的企业
将从新的市场机遇中获得最大收益。

北京商报讯（记者 蒋梦惟）第九届中国（北京）国
际园林博览会将于5月18日-11月18日在丰台区永定
河县举办，园博会组委会昨日表示，目前北京园博会
三大标志性建筑主体工程已经完工， 正在进行装修
和布展，票务、购物、交通组织等配套服务规划正在加
紧推进。

组委会负责人介绍称，除了永定塔、主展馆和中
国园林博物院这三大标志性建筑之外 ， 园博会中的
全国两岸四地69个城市建设的47个展园的工程建
设基本完成 ，正在进行绿化和景观装饰 。参展园博
会的省区市把当地最具特色的园林都 “搬 ”到了北
京，三个最具特色的省江苏、广东 、福建平均投入了
4000万元的建设资金 ，其他城市的建设投入平均在
1000万元左右。

另外，组委会预测本届园博会游客数量将达1000
万人，其中有近50%会选择通过地铁到达园博会游览，
目前地铁接驳、 运行和人员应急方案已经初步制定
好，相关部门正在实地踏勘。而提到购物配套服务的
规划时，组委会负责人表示，园博会共计划开发26个
品类共计1500款园博会特许商品，开园前，西单商场
等将开设店中店出售商品，开园后，园博园内还将开
设20余家特许商品店，基本覆盖主要景区。

据媒体报道， 国家主席习近平在出访金砖国家前
夕会见媒体时说，这样一个大国，这样多的人民，这么
复杂的国情，领导者要深入了解国情，了解人民所盼，
要有如履薄冰、如临深渊的自觉，要有“治大国如烹小
鲜”的态度，丝毫不敢懈怠，必须夙夜在公、勤勉工作。

“烹小鲜”与“不折腾”是同一个理念。
烹小鲜有什么讲究呢？ 就是不要拿铲子老去翻

腾这些小鱼小虾，因为其极容易翻腾碎了，没个鱼形
虾形了，成为一团靡肉。治大国如烹小鲜，就是施政
不要东一个想法，西一个念头，来回折腾老百姓，否
则老百姓也跟小鱼小虾一样，折腾得散了架。对此，
老百姓也有自己的幽默，自嘲被烙了煎饼。

改革开放之前，折腾和烙煎饼的事情不能算少，
在其中我们吃了太多的苦头， 这也成为我们总结历
史经验所得出的重要教训之一。 确立了市场化的改
革方向，一心一意走改革开放的道路，如此，不论这

步伐是快是慢，都将确保国家不会自乱阵脚，在绕圈
折腾中疲于奔命。

大的折腾基本是不会有了， 但小的折腾也不能
掉以轻心。在很多地方，往往由于前后脚主政者发展
思维的差异， 导致城市发展成为了典型的“不，折
腾”，大量建筑在“拆了又建、建了又拆”中就把钱打
了水漂。就在去年，东北一个当年投资8亿元建设的
体育中心仅仅熬过了十数个年头就在数秒中的爆破
中灰飞烟灭了。

建筑的折腾是比较引人注目的， 但是还有很多
不那么受人瞩目、 却也让老百姓叫苦不迭的折腾型
政策。还是在去年，中原某市，前任市长的政策是在
大街小巷推广报刊亭， 但是继任市长觉得这满街的
报刊亭有碍观瞻，又一道命令给取消了。除去折腾不
算，倒是苦了老百姓，买个报纸都那么费劲。

这些折腾都是我们看得见、摸得着的，还有一些

折腾是“大隐隐于市”，平常我们都不太注意，但却是
更有影响的折腾。这种折腾就是行政权力常常越界骚
扰市场。 政府与市场的边界没有得到清晰地界定，是
困扰我们当前改革的主要问题。在改革伊始，两者的
边界虽然也模糊， 但由于政府是在大幅度地从市场、
社会和个人领域退却，给了市场、社会和个人极大的空
间来发展，因此这个矛盾虽然有，但并不妨碍中国经济
的快速发展。但经过长期的发展，当我们的发展被要求
从粗放转向集约、从速度转向质量，政府与市场的边界
就成为一个亟待释放的制度红利。这包括企业的发展，
不需要那么繁复的审批手续、 不需要那么繁琐的公章
收集、不需要那么多监管的“婆婆”；微观的市场行为和
企业经营，不能够有赤裸裸的行政干预，尽管有时候打
的都是民生的旗帜；企业和个人的税负程度，不能由花
钱的人说了算等等。 只有我们改革掉了这些折腾，我
们才给效率和创新留出了空间。

国家海洋局昨日公布的《2012年中国海洋环境状
况公报》称，去年我国近岸海域污染问题严重，与2011
年相比面积大增。专家表示，我国海洋污染尤其是近
海污染逐年加剧很可能会反向影响我国近海海洋养
殖业生产的海产品，损害消费者身体健康。

17万平方公里近海水质未达一类标准
公报显示， 虽然去年我国海洋状况总体较好，符

合第一类海水水质标准的海域面积约占我国管辖海
域面积的94%， 但未达第一类海水水质标准的海域面
积已高达17万平方公里， 高于2007-2011年15万平方
公里的平均水平，尤其是海水质量为劣四类的近岸海
域面积约为6.8万平方公里， 较2011年又增加了2.4万
平方公里。公报指出，严重污染区域主要分布于大中
型河口、海湾和部分大中城市近岸海域。

北京工商大学化学与环境工程学院教授汪苹表
示，除了污水排放问题之外，近海岸海域污染严重还
与围海造地的行为有着密切关系，部分地区出现土壤
污染的情况之后，会采取挖除污染土壤的方式修复土
壤，这部分土壤可能会被运到需要填海的地区作为填
海土壤，从而也就导致周围海域受到污染。

江河污染入海量上升
对于海洋污染问题日趋严重的原因，公报指出，去

年我国72条主要江河携带入海的污染物总量约为1705
万吨，较2011年有所增加。入海排污口邻近海域环境质

量状况总体依然较差，排污口邻近海域75%水质不能满
足养殖、海滨浴场等海洋功能区的环境质量要求。

汪苹分析称，首先，此前陆源排污对于我国海域
的污染并没有现在这么严重，而现在除了河口作为主
要排污口之外，几乎只要接触陆地的海岸都会受到污
染，污染源更加分散了。其次，除了重污染企业的排放
量上升的趋势仍然存在之外，生活污水的排放也在逐
年增加。“此前， 农民会将生活污水作为资源自主回
收，但现在随着科技的发展，农民可以不再利用生活
污水进行养殖、生产，生活污水量急剧增长。”

突发事件污染损害仍存
公报还表示，去年广东、福建和长江口等海域相

继发生多起突发海洋污染事件，部分污染物质泄漏入
海导致局部海域环境受到不同程度影响。蓬莱19-3油
田溢油事故和大连新港“7·16”油污染事件对邻近海
域生态环境造成的污染损害依然存在。

汪苹表示，目前，我国对于石油泄漏等还有突发
污染事故的处理和监督还不到位，隐瞒事故或者拖延
公布事故情况和处理进展的现象仍有发生， 因此，部
分突发事件的污染可能处理不及时、不到位，延长了
污染损害和范围。“海洋污染累积到一定程度就会影
响我国海水养殖业， 海产品会因污染损害消费者健
康，期待重组的海洋局能够在渔政管理上加大对于污
染区域海产品的把控，把海洋污染对于消费者的危害
降到最低。” 北京商报记者 蒋梦惟

报告称全球投资仍首选中国

据新华社电 为进一步加大生态建设与保护力度，
2011-2020年， 我国将完成沙化土地治理任务2000万公
顷，到2020年，使全国一半以上可治理的沙化土地得到
治理，沙区生态状况进一步改善。这是记者从昨日召开
的《全国防沙治沙规划（2011-2020年）》新闻发布会上获
悉的。国家林业局副局长张永利表示，经过多年努力，我
国防沙治沙工作成效明显。沙化土地由上个世纪末的年
均扩展3436平方公里， 缩减为年均减少1717平方公里，
沙化程度有所减轻，沙区植被状况进一步改善，重点治
理区可持续发展能力得到增强。

据了解，我国是世界上荒漠化面积最大、发生率最
高的国家。当前，治沙工作难点在于滥开垦、滥放牧、滥
樵采、滥用水资源等“四滥”现象突出，无序开发现象屡
见不鲜，投入总量及标准不足，与实际需求差距较大等。
根据《规划》，今后我国将采取沙化土地封禁保护、沙化
土地综合治理、发展特色沙产业和加强科技攻关能力建
设等措施。其中，封禁保护主要包括封禁设施建设、监管
能力建设和妥善安置农牧民生产生活；综合治理包括造
林营林、沙化草原治理、水土流失综合治理和水源及节
水灌溉工程建设、流动半流动沙地固定、沙区生态移民
和小城镇建设以及沙区农村新能源建设等内容。

我国将治理沙化土地2000万公顷
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